

BAB VI

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan, maka dapat ditarik beberapa kesimpulan sebagai berikut:

1. Dampak pandemi Covid-19 pada sektor pariwisata di Kawasan Wisata Besuki dan Wisata Simpang Lima Gumul antara lain yaitu seluruh aktivitas pariwisata ditutup, menurunnya jumlah wisatawan, menurunkan pendapatan para pelaku usaha yang menggantungkan perekonomiannya pada sektor pariwisata, menghambat pertumbuhan ekonomi karena sektor pariwisata merupakan salah satu sektor yang memberikan kontribusi besar terhadap pertumbuhan ekonomi suatu daerah atau negara, dan yang terakhir mengubah tatanan kehidupan masyarakat dengan selalu menerapkan protokol kesehatan.
2. Strategi dalam mengatasi dampak pandemi Covid-19 di Kawasan Wisata Besuki dan Wisata Simpang Lima Gumul yaitu menggunakan strategi *Pentahelix* yang melibatkan kontribusi dari pemerintah, akademisi, bisnis, masyarakat dan media. 1) Pemerintah, peran dari Pemerintah Kabupaten Kediri yaitu bekerja sama dengan Dinas Pariwisata dan gugus tugas penanganan Covid-19 dengan melakukan uji coba pembukaan Wisata Besuki, pemberian vaksin kepada pelaku wisata, dan kerjasama tim aparat gabungan dari Polisi, TNI, Banser dan Satpol PP untuk menjaga dan Kawasan Wisata Simpang Lima Gumul. 2) Akademisi,

peran dari akademis yaitu para dosen dan mahasiswa diharapkan mampu memberikan contoh bagi masyarakat dalam melakukan protokol kesehatan. 3) Sektor Bisnis, peran dari bisnis yaitu para pelaku usaha atau pedagang dan bidang perhotelan selalu menerapkan protokol kesehatan dalam lingkup usaha mereka. 4) Masyarakat, peran dari masyarakat yaitu dapat bekerja sama dengan selalu menerapkan protokol kesehatan terutama saat melakukan aktivitas pariwisata. 5) Media, dan peran dari media yaitu sebagai alat untuk melakukan promosi destinasi wisata, baik di dalam maupun di luar Kabupaten Kediri dengan *direct promotion* maupun via media sosial dan media massa.

B. Saran

1. Bagi Pengelola Wisata

Dalam penerapan protokol kesehatan supaya lebih ditingkatkan kembali bagi seluruh pelaku wisata terutama pengunjung dan pedagang di kawasan wisata, serta supaya disediakan alat – alat protokol kesehatan terutama masker di pintu masuk kawasan wisata.

2. Bagi Dinas Pariwisata dan Kebudayaan Kabupaten Kediri

Sebagai dinas pengelola wisata, diharapkan dapat memantau secara langsung Kawasan Wisata Besuki setelah diadakan uji coba pembukaan wisata supaya mengetahui kondisi dan perkembangannya, kemudian memberikan dana alokasi khusus fisik pariwisata dengan perhatian khusus pada fasilitas kebersihan. Dan kebijakan untuk Kawasan Wisata Simpang Lima Gumul, diharapkan segera ada tindakan dari pemerintahan

Kabupaten Kediri dan Dinas Parbud Kabupaten Kediri mengenai eksistensi wisata tersebut setelah pandemi Covid-19.

3. Bagi Masyarakat

Bagi masyarakat sekitar kawasan wisata maupun pengunjung diharapkan dapat bekerja sama dengan baik dalam memulihkan kembali sektor pariwisata di Kabupaten Kediri setelah pandemi Covid-19, terutama dalam menerapkan protokol kesehatan saat melakukan aktivitas pariwisata.

4. Bagi Peneliti Selanjutnya

Bagi peneliti selanjutnya, penelitian ini supaya dijadikan sebagai bahan referensi, rujukan, maupun kajian serta dari hasil penelitian ini supaya dikembangkan ke dalam pembahasan yang lebih luas lagi, sehingga dapat menyempurnakan hasil penelitian ini terutama strategi dalam mengatasi dampak pandemi Covid-19 pada sektor pariwisata di Kabupaten Kediri.